
 

 

Protokoll  

über die öffentliche Sitzung des beim Beirat Oberneuland gebildeten  

Fachausschusses Bildung, Soziales, Jugend und Sport am 11.09.2019  

(Sitzung  01/2019-2023) 

 

Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  20:50 Uhr 

Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 
2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 25.04.2019 
3. Wahlen einer/eines Sprecherin/eines Sprechers und einer/eines Stell. Sprecherin/Sprechers 
4. Wahlen der Mitglieder für den Controllingausschuss  
5. Wahlen Jugendbeirat 
6. Sachstand Platzbedarf und Ausbau der Oberschule Rockwinkel 

 Mündlicher Bericht des Ausschusses/Ortsamtes 
7. Offene Punkte der letzten Legislaturperiode 
8. Aussicht und Themen für die neue Legislaturperiode 
9. Verschiedenes  

 
 
TOP 1: Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 
 
Der Vorschlag, den Tagesordnungspunkt 5 folgend zu ändern: 
5. Beschluss über die Fortführung eines Jugendbeirates in Oberneuland 
 5.1. Benennung der Begleitung der Arbeit des Jugendbeirates durch beirats- und/oder 

Ausschussmitglieder 
wird einstimmig angenommen. 
   
 
TOP 2:  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 25.04.2019 
 
Einstimmig genehmigt 
 
 
TOP 3: Wahlen einer/eines Sprecherin/Sprechers und einer/eines Stell. Sprecherin/Sprechers 
 
Zur Wahl der Sprecherin wird aus dem Ausschuss Frau Alexa von Busse vorgeschlagen. Es gibt keine 
weiteren Kandidaten/in. 
 
Abstimmungsergebnis. Einstimmig 
 
Frau von Busse nimmt die Wahl an. 
 
Für die Stellvertretung wird Herr Patrick Hennings vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 
Kandidaten/in. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 



 

 

 
Herr Hennings nimmt die Wahl an. 
  
 
TOP 4: Wahlen der Mitglieder für den Controlling Ausschuss 
 
Vorangeschickt erläutern Frau Kreyenhop und Herr Kocas noch einmal kurz die Aufgaben des 
Controlling Ausschusses.  In diesem CA werden die jeweiligen Mittel für die Träger der Offenen 
Jugendarbeit (OJA) in den Stadtteilen verteilt. In Oberneuland gehen die gesamten Mittel in das 
SASU, die als einziger Träger von Offener Jugendarbeit im Stadtteil auftreten.  
 
Vorgeschlagen werden Frau von Busse und Herr Kocas, die einstimmig gewählt werden und diese 
Aufgabe annehmen. 
 
 
TOP 5: Beschluss über die Fortführung eines Jugendbeirates in Oberneuland 

Der Ausschuss ist einstimmig für die Fortführung der eines Jugendbeirates. Der Jugendbeirat soll 

weiterhin wie schon bisher an das SASU angebunden sein. 

5.1. Benennung der Begleitung der Arbeit des Jugendbeirates durch Beirats- und/oder   

Ausschussmitglieder 

Christian Behrendt und Cemal Kocas werden die Arbeit des Jugendbeirates begleiten. 

 

Top 6:   Sachstand Platzbedarf und Ausbau der Oberschule Rockwinkel 
Mündlicher Bericht des Ausschusses/Ortsamtes 

 
Zu diesem Thema liegt dem Ausschuss eine schriftliche Stellungnahme der Behörde vor.  
Herr Kook verliest die noch einmal die einzelnen Punkte zum Thema Raumbedarf in der Oberschule 
Rockwinkel. 
Generell merkt der Ausschuss an, dass viele Antworten sehr allgemein gehalten sind und keine 
konkreten Zeitbläufe dargestellt sind.  
Folgende Diskussionspunkte und Fragestellungen werden dabei offensichtlich. 

 Wann sollen die „…baulichen Bedarfe für einen dauerhaften Ausbau des Schulstandortes im 
Rahmen einer Bedarfsplanung…? ermittelt werden 

 „Für die über den Ausbau der Wilhelm-Focke-Oberschule hinausgehenden Planungen muss 
daher erst abgewartet werden, wie sich die Bevölkerungsentwicklung konkret als Trend 
fortsetzt.“ Auch hier stellt sich der Ausschuss die Frage, wann und wie lange soll abgewartet 
werden? 

 Zum Thema Mobilbauten, deren Bedarfsmeldung von SKB an Immobilien laut der 
vorliegenden Stellungnahme schon weitergeleitet wurde, stellt sich die Frage, ob und wann 
diese aufgestellt werden sollen, und ob es schon einen Bauantrag gibt.  

 
 
TOP 7:  Offene Punkte der letzten Legislaturperiode 
 

 Haushaltsanträge Rockwinkel: Frau Kreyenhop erläutert, dass für die nächste 

Beiratssitzung noch einige Haushaltsanträge zum Thema Umbau/Ausbau der Oberschule 

Rockwinkel (Mensa, Turnhalle etc.) eingebracht werden. 



 

 

 Die ausstehende Machbarkeitsstudie zum Ausbau der Grundschule Oberneuland soll auf 

der Beiratssitzung 05.11.19 vorgestellt werden.  

 Herr Kook berichtet übe den Stand der Baugenehmigung für die KiTa des Lür-Kropp 

Hofes. Durch Verzögerungen im Grundbuchamt wegen einer Umschreibung von zwei 

Grundstücken liegt diese noch nicht vor, was aber in den nächsten zwei drei Wochen 

geschehen soll. 

 

TOP 8: Aussicht und Themen für die neue Legislaturperiode 

Folgende Themen werden für die nächste Legislaturperiode als prioritär angesehen: 

 Weiterverfolgung des Themas Erweiterung der Grundschule Oberneuland inkl. 

Machbarkeitsstudie 

 Anfang des Jahres soll es eine eigene Sitzung zum Thema KiTa Planzahlen geben, zu der Frau 

Sakarya-Demirci eingeladen werden soll. In Folge soll das Thema KiTa Plätze und Bedarf 

weiterverfolgt werden. 

 Die Umsetzung einer zweizügigen Grundschule im Büropark soll angegangen werden.  

 Das generelle Thema der Schulstandortplanung soll ständig begleitet werden. 

 

 

Für das Protokoll:   

Matthias Kook                                                  

                                                                                   

 


